

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Épopée Gestion devient entreprise à mission

Brest, le 5 février 2024 - Épopée Gestion annonce ce jour adopter la qualité d'entreprise à mission et avoir inscrit cet engagement dans ses statuts. Cette démarche initiée début 2023 est le prolongement naturel de l'ambition fixée par ses fondateurs lors de la création de l'entreprise en 2020. Il s'agit de créer de la valeur économique, environnementale et sociale au cœur des territoires et générer ainsi de l'impact positif pour l'ensemble de ses parties prenantes. Un comité de mission, composé de personnalités externes qualifiées et d'un salarié de l'entreprise, a d'ores et déjà été constitué. Il veillera au bon déploiement de la mission en adéquation avec les objectifs sociaux et environnementaux définis par la raison d'être.

Le statut d'entreprise à mission a été défini dans le cadre de la loi PACTE (*Plan d'Action pour la Croissance et la Transformation des Entreprises*) promulguée en mai 2019. La loi a pour but d'inciter les entreprises à intégrer les enjeux environnementaux et sociaux dans leur stratégie économique.

Épopée Gestion est une entreprise nativement à impact, portée par la conviction de ses fondateurs que les territoires et la dimension locale sont aujourd'hui, et plus que jamais, une réponse aux enjeux économiques, sociétaux et environnementaux auxquels la France est confrontée. En devenant entreprise à mission, Épopée Gestion entend se fixer un cap de long terme avec une volonté de progression pour aligner son modèle d'affaires avec sa raison d'être.

Pour définir sa raison d'être, Épopée Gestion a fait le choix d'une approche singulière en raisonnant par parties-prenantes plutôt que par lignes métiers. En effet, l'entreprise considère qu'elle exerce son métier de financeur au service de chacune de ses quatre parties-prenantes que sont les investisseurs, les entrepreneurs, les collaborateurs et les territoires.

Dans sa démarche, Épopée Gestion a mobilisé l'ensemble de ses collaborateurs, interrogé ses parties prenantes externes et procédé à une revue stratégique de ses développements.

« Réinvestir les territoires, c'est accélérer durablement leurs transformations et celles de leurs acteurs, vivre et travailler là où on le souhaite et réinventer le pacte économique, écologique et social ».

Cette raison d'être se décline en sept objectifs statutaires :

- Convaincre nos investisseurs de s'engager avec nous pour une finance responsable et locale.
- Proposer des solutions de financement globales, variées et adaptées au développement des acteurs des territoires.
- Accompagner les entrepreneurs avec une approche partenariale : financière, opérationnelle et humaine au quotidien et dans le temps pour accélérer leurs transformations vers des modèles soutenables et de l'économie locale.
- Imaginer, financer et accompagner le développement d'infrastructures durables et immobilières, résilientes d'un point de vue écologique et social, au service du développement des entreprises, des emplois et du mieux vivre dans les territoires.
- Identifier et accompagner des entrepreneurs audacieux portant des solutions innovantes pour leurs territoires, leurs environnements et/ou le mieux vivre de leurs habitants.
- Vivre avec les équipes, une aventure entrepreneuriale ambitieuse, enthousiaste et pérenne en expérimentant des pratiques responsables.

Le comité de mission veillera à la bonne mise en œuvre de ces sept objectifs et s'assurera que la stratégie déployée par Épopée Gestion est alignée avec ses engagements d'entreprise à mission. Il est composé de neuf personnalités externes, des deux co-fondateurs et d'une collaboratrice d'Épopée Gestion.

Composition : Marie Baudron, associée au sein du cabinet Egon Zehnder ; Jean-Marc Coly, président de l'ASPIM, Marion Dewagenaere, CEO Allianz Banque et Allianz Patrimoine ; Pauline Duval, directrice générale du groupe Duval ; Jean-Pierre Grimaud, CEO OFI Invest ; Denis Laplane, ex-cadre dirigeant de BNP Paribas ; Corinne Lepage, avocate spécialiste du droit de l'environnement et ancienne ministre de l'environnement ; Jean Moueix, entrepreneur et président du groupe Videlot ; un membre représentant de Tikehau Capital ; Zoé Ormières-Selves, directrice ESG Épopée Gestion.

Ronan Le Moal et Charles Cabillic, co-fondateurs d'Épopée Gestion déclarent : « *Le secteur financier doit se transformer pour être capable d'appréhender les transitions écologiques et sociétales. Cela ne signifie bien sûr pas qu'il faut renoncer à la performance économique. Simplement, être performant consiste et consistera, de plus en plus, à intégrer de façon proactive les enjeux écologiques et sociétaux. En notre qualité d'acteur financier, nous sommes pleinement investis de cette responsabilité et voulons déployer nos capacités d'investissement au service de l'ensemble de nos parties-prenantes avec un objectif de long terme. Celui de créer de la valeur durable pour tous et réinventer le pacte économique, écologique et social au service des territoires. C'est le sens que nous voulons donner à nos activités et l'objet des engagements que nous prenons en devenant société à mission.* »

Zoé Ormières-Selves, directrice associée en charge de l'ESG chez Épopée Gestion, complète : « *L'adoption de la qualité d'entreprise à mission permet de nous fixer un Cap, pour assurer la pérennité de notre activité, avec un impact aussi bien économique que social et environnemental. Devenir entreprise à mission nous engage à questionner nos décisions stratégiques : une démarche qui implique les collaborateurs et nos parties-prenantes.* »



A propos d'Épopée Gestion

Épopée Gestion est une entreprise d'investissement cofondée en 2020 par Ronan Le Moal et Charles Cabillic qui a pour vocation de développer l'économie des territoires en accompagnant sur le long terme des entreprises régionales essentiellement basées dans l'Ouest de la France. Épopée Gestion souhaite « réinvestir les territoires » et faire émerger des champions régionaux au travers d'un écosystème d'investissement inclusif qui s'articule autour de quatre verticales complémentaires : l'innovation et le digital (*Xplore I, Xplore II*), les transitions des PME / ETI (*Épopée Transitions I*), l'immobilier durable (*Épopée Immo Rendement I, Épopée Hôtels I*) et les infrastructures et climat (*Épopée Infra Climat I*). La zone d'action géographique d'Épopée Gestion devrait s'étendre progressivement dans les années à venir. **Contact presse :** Florence Eckenschwiller – florence@epopeegestion.fr – 06.07.66.94.28